



ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE

Vendredi 14 mars 2025

Corbeil Essonne

Clubs présents ou représentés :

Athis-Mons, Draveil-Sénart, Egly, Étampes, Etréchy, Forges-les-Bains, Gif-sur-Yvette, La-Ferté-Alais 2, Les Ulis, Lisses, Massy, Mennecy, Montlhéry, Morangis, Morsang-sur-Orge, Orsay, Quincy-sous-Sénart, Saintry-sur-Seine, Sainte-Geneviève-des-Bois, Saint Vrain, Soisy-sur-Seine, Villabé, Wissous

Soit 22 clubs sur 31 en Essonne, représentant 116 voix sur 142.

Clubs absents :

Dourdan, Draveil-Orme, Grigny, Marcoussis, Palaiseau, Saulx-les-Chartreux, Villebon-sur-Yvette, Villemoisson-sur-Orge.

Ouverture de l'AG ordinaire : 20h01

Le Quorum est atteint avec 11G voix représentées dont 3 pouvoirs. L'assemblée peut délibérer sur l'ordre du jour.

Mot de la Présidente

La Présidente ouvre l'Assemblée Générale et salue l'ensemble des responsables/représentants des clubs présents et réclame un instant de silence en mémoire des archers disparus au cours de l'année 2024 et présente ses condoléances à leurs proches.

Mise à l'honneur et récompense des archers Essonniens ayant accédés à un podium aux différents championnats de France en 2024

Mathieu ALLIOT (EGLY),	Céline BERCHER (DRAVEIL)
Mylène BOUTELEUX (DRAVEIL)	Jean-François COSTES (DRAVEIL),
Nadeige COSTES (DRAVEIL)	Gwenaelle CARVILLOT MEYER (EGLY),
Alexandra FRANCOIS (DRAVEIL),	Jérémy FRANCOIS (DRAVEIL),
Sandra HERVE (DRAVEIL)	Georges JORGES (SAINTE GENEVIEVE DES BOIS),
Mathilde LANGE (SAINT VRAIN),	Loris LAFARGUETTE (DRAVEIL)
Cécile LAFaurie (DRAVEIL),	Florent MULOT (DRAVEIL),
Emily PAYET (DRAVEIL),	Sandrine PEYRAT (MORANGIS)
Laetitia PORCHER (SAINTE GENEVIEVE DES BOIS),	Rémy SEGERS (EGLY)
Kevin WREDE (DRAVEIL).	

Mot de la Présidente (suite)

Mesdames les présidentes, Messieurs les présidents, chers membres du comité, archers je vous salue,

C'est avec grand plaisir que je prends la parole aujourd'hui devant vous pour cette Assemblée Générale Ordinaire.

Cette assemblée générale est un moment important pour faire le bilan de l'année écoulée, mais aussi pour nous tourner vers l'avenir avec lucidité et ambition.

Le challenge était de taille, et je vais vous parler de l'importance de l'héritage. Nous avons connu des moments de doute, des obstacles parfois difficiles à surmonter, mais jamais nous n'avons baissé les bras. Cette année fut incroyable, nous avons vécu un tel changement dans notre organisation, que la sortie de route était un risque et certain nous attendait peut-être au tournant.... A présent, il est essentiel de rappeler que nous sommes ici, tous des bénévoles et que nous prenons sur notre temps libre, sur notre temps familial pour faire tourner le comité. Mais nous sommes aussi ici aujourd'hui, parce que d'autres, avant nous, ont bâti, structuré et porté cette association. Nous ne sommes que des passeurs, des héritiers d'un projet qui nous dépasse et qui a été forgé par des années de travail, Le Comité a été fondé et a grandi avant nous, il nous appartient de le faire prospérer, car le Comité existera après nous.

Reprendre la suite dans une association, ce n'est pas seulement gérer une organisation, c'est aussi honorer un héritage, respecter les valeurs fondatrices et faire fructifier ce qui nous a été transmis. C'est un équilibre subtil entre tradition et évolution.

Février 2024, Mars 2025, L'année écoulée a passé comme un éclair, elle a été particulièrement exigeante, pour nous tous, marquée par des défis que nous avons dû affronter avec courage et détermination.

Aujourd'hui, on a prouvé, que le comité, repose avant tout sur l'engagement et la passion de celles et ceux qui le font vivre au quotidien, et je voudrais m'adresser à l'équipe qui m'entoure pour leur exprimer mes sincères remerciements, qu'ils ont été incroyables, déterminés, engagés, à l'écoute, avec une formidable démonstration de solidarité et de volonté de leur part.

Face aux épreuves, nous avons tenu bon. Nous avons parfois douté, parfois trébuché, mais toujours avec l'envie de bien faire, toujours avec cette volonté farouche de servir les archers de l'Essonne.

Je m'adresse à nos futurs membres, merci à vous pour nous rejoindre et pour cet engagement tout neuf.

Je tiens à rendre hommage à nos anciens salariés puisque Laurence et Marie Odile parties l'une et l'autre à la retraite sur l'année 2024. Et je tiens à mettre à l'honneur nos nouvelles recrues, Laurence et Hugo qui ont rejoint le Comité et qui mettent leur savoir-faire et leur savoir être au service des archers. Nous sommes très chanceux de les compter parmi l'équipe.

Malgré un contexte difficile, et morose, d'un point de vue national et international et notamment avec le retard du vote du budget qui va nous impacter. Et bien ce soir je n'ai pas envie de vous montrer ce visage-là, et je suis foncièrement positive et fière de vous montrer le bilan de cette année et nous avons des raisons de l'être, et notamment parce que nous y croyons et l'équipe derrière moi y croit.

Si vous nous avez élus c'est pour 4 ans, et l'on se doit de relever le défi, et l'on vous doit d'être digne de votre confiance

Dans la vie il y a 2 types d'élus, 2 types d'engagement, il y a ceux qui sont là pour faire et les autres qui sont là pour durer.

Les premiers ceux qui veulent durer ne font pas grand-chose par peur de mal faire ce qui n'est pas très intéressant. Et les seconds sont là pour faire, et prendre des risques, ils réfléchissent, anticipent, cherchent des moyens agissent, et parfois se trompent. Je vous laisse deviner dans quelle catégorie nous nous rangeons,

Alors Merci, Merci à vous présidents, nos membres du bureau, et tous ceux qui, dans l'ombre ou sous les projecteurs, donnent de leur temps et de leur énergie pour que cette aventure continue. Merci de votre compréhension, de votre patience et de nous avoir accompagner cette année. Oui Bien sûr, nous avons fait des erreurs. Il serait malhonnête de prétendre le contraire. Mais nous avons toujours agi dans un seul but : faire avancer les clubs, servir au mieux nos licenciés, et toutes celles et ceux qui partagent nos valeurs. Apprenons de ces erreurs, transformons-les en leçons, et utilisons-les pour progresser encore.

C'est ensemble, vous les clubs avec nous Comité, que nous souhaitons avancer.

Merci à toutes et à tous pour votre confiance et votre engagement.

L'avenir nous attend, avec ses défis et ses opportunités. Soyons à la hauteur de l'héritage que nous avons reçu. Portons fièrement nos couleurs, et poursuivons ensemble cette belle aventure humaine et sportive.

Election partielle des candidats

Luiz Manuel BEATO (EGLY) 116/116

Nathalie ISAAC (VILLEBON) 106/116

Hugues MARTINEAU (VILLABE) 118/116

Laetitia NICOLAY (MASSY) 116/116

Rapport MORAL 2024

Remerciements à nos organismes de financements

Un grand merci à l'ensemble des contributeurs avec notamment l'agence Nationale du Sport (ANS) via la fédération et le conseil département 61 qui nous font confiance dans les projets présentés.

Analyse des licenciés et clubs IDF et Essonne

Présentation des éléments de contexte avec une répartition de licenciés (61-4^{ème} département).

Nombre d'archers franciliens en hausse comme l'Essonne, dont une hausse du nombre de femmes. Les clubs sont plus importants en moyenne d'adhérents, par rapport aux autres régions. Constat que le nombre de jeunes en IDF et FFTA baisse.

Répartitions des jeunes en IDF : 13%

Types de pratiques : principalement concentrées sur la cible anglaise avec présentation de la progression des podiums aux championnats de France.

Zoom sur les jeunes

Parcours : évolution du nombre de personnes vers le parcours avec une augmentation des pratiquants et un bon nombre de podiums.

Nombre de pratiquants en 3D qui augmente fortement. Hausse également en tir campagne.

Statistiques également pour les arbitres :

848 journées de compétition en IDF avec 5,5 jours en moyenne par arbitre.

Constat que l'on manque d'arbitre. On en reparlera durant la présentation de nos arbitres.

Constat d'Hugo TONNAIRE sur notre département

31 clubs / 1754 licenciés

Actions du comité :

- 2 groupes d'entraînement : jeunes et adultes
- 1 cours séniors, handi et sport adapté
- 2 formations « encadrant fédéral »
- Formation poussin
- Championnats départementaux
- Compétitions « débutants »
- Découverte et action extra licenciés (CE, Entreprise, etc...)

Évolution de nos adhérents avec notamment 30,6% de femmes.

Évolution du nombre de jeunes avec une reprise l'année dernière (dont 45.6%).

Point sportif :

- 58% des clubs ont, au moins, un entraînement encadré par un bénévole diplômé
- 36% des clubs ont, au moins, un entraînement par un pro diplômé
- 78 encadrants fédéraux -> 2,5 encadrants par club en moyenne
- 43 entraîneurs diplômés -> 1,4 encadrants par club en moyenne
- 6 clubs n'ont pas de cours encadré (ni par des encadrants ni par des entraîneurs diplômés)

Analyse des jeunes archers sur la saison salle.

- Évolution du nombre de jeunes en TAE DI : très fluctuant
- Les chiffres sont quand même assez faibles par catégorie avec 4% des jeunes qui ont une moyenne en TAE DI.

Évolution du nombre de participations des adultes en compétition salle 2024.

Évolution du nombre de participations adultes en compétition TAE DI 2024.

Le nombre de Compétitions salle est importante mais une alerte sur les concours extérieurs en TAE (3 seulement).

Diagnostic du CDTAE avec Forces/faiblesses/Opportunité/Menaces.

Diagnostic concernant l'évolution dans les clubs.

Rapport Financier, Trésorerie (Océane)

Résultat positif : + 8643€ afin d'améliorer nos réserves

Points majeurs :

- Prise en charge des frais de formation DEJEPS par l'AFDAS
- Subventions globalement en baisse
- Départ en retraite de Marie Odile NICOLAS au 30/06/2024 puis de notre secrétaire Laurence ZASTAWNIAU au 31/10/2024
- 1 stage à Chamarande annulé cet été car indisponibilité du lieu
- Arrivées d'Hugo TONNAIRE le 1/06/2024 puis Laurence MAILLARD au 16/11/2024

Gestion RH : 4 intervenants pour Chamarande (BAFD, BAFA, Aurélien et Hugo). Nous avons éventuellement Maxence en complément pour certaines animations en fonction de son planning.

Les charges :

Evolution entre le prévisionnel et le réalisé avec une différence notamment pour Marie Odile. Départ au 30/06/2024, initialement prévu en juin.

Malgré beaucoup de charges, celles-ci ont été maîtrisées.

152000€ de charges environ dont 131000 de charges fixes.

Charges également en sportif avec beaucoup de championnats.

+ Chamarande etc...

Produits :

161 000€ de produit contre 116 000 € au budget.

Subvention/prestation/manifestations sportives/autre produits et cotisations

Point important : on peut maintenir nos produits de formations car Marie Odile NICOLAS continue pour cette partie.

Subventions :

Tendance récente à la baisse. Prévision de baisse avec l'annonce de -33% du gouvernement.

Budget 2025 :

Construit en baisse de 33%.

Embauche d'un chargé de développement.

Passage de Laurence MAILLARD en CDI en mars 2025.

Dépenses :

Masse salariale plus faible car contrat pro + mi-temps de Laurence MAILLARD
Equipe départementale de prestataires pour maintenir des animations.

Chiffre important de 2025 :

Réception des comptes par l'expert-comptable.

Budget 2025 fait en recule notamment dû à la baisse de 2025.

Donc baisse des charges afin de maintenir l'équilibre.

VOTE du rapport financier :

Oui : 117 bulletins

Non : 0

2 absentions

Commission Arbitres

Départs de Claude PORTE (MENNECY), Laurence ZASTAWNÝ(MONTHLERY) et Thierry BOURUET AUBERTOT (MASSY)

18 arbitres actifs

3 candidats : Didier DUBOIS (DRAVEIL), Denis BERTHIN (MASSY), Sylvain ARNAUD (SGDB)

Les arbitres franciliens ont été mis à l'honneur avec notamment 2 Essonniens, Alexandre DEBRENNE et Maamoun BERNICHI qui ont participé aux Jeux olympiques comme arbitre.

Cruel manque d'arbitres qui pourrait nuire à l'augmentation du nombre de concours, voire même au maintien de certaines compétitions.

Commission Formation

Présentation des formations U11

Réunion des entraîneurs et encadrants en mai 2024

Stage poussin par M.O. NICOLAS en mars 2024

Stage réglage arc le 6 mars 2024

Commission Labels

Une promotion par an par la fédération.

2 demandes cette année :

- Les Ulis en espoir
- Draveil en excellence

6 clubs labelisés :

- 2 en espoirs
- 3 en ambitions
- 1 en excellence

Commission Valeurs et Traditions

Bouquet provincial le 18 mai 2025 à Soissons (02)

Tir Beursault et bouquet provincial : élu au patrimoine culturel immatériel en France.

Commission Débutants

Promouvoir les compétitions via les rencontres débutants.

Bilan 2024 : 7 organisations dont 5 en salle et 2 TAE

Présentation du nombre de participants globalement « plein »

Découverte Parcours : 17/05/2025

Mini TAE : LES ULIS le 24/05/2025

Commission Sportive

- CD salle Adultes : Organisation à Morangis

Etape 2024 avec l'ancienne version conforme à la demande des présidents de clubs/Cie

- CD salle Jeunes : en 2024 Morsang à Grigny

2025 Morsang finalement à Athis Mons

Présentation de l'évolution du nombre d'adhérents

- Trophée départemental des mixtes : Organisé par Athis Mons

- Rencontre Interclub

16 clubs/compagnies représentés

Finale 2024 à Grigny

CD TAE / Beursault / challenge dames

Championnats extérieurs bien organisés, avec l'aide de STE Geneviève Des Bois, Morangis, Les Ulis, la famille de l'Essonne et Morsang Sur Orge.

- CHAMARANDE : le stage jeune a eu lieu en avril 2024 et sera renouvelé en 2025

En juillet 2024 : stage sur le terrain de Morsang

- GROUPE ESSONNE :

2 groupes se sont succédés en 2024 : 12 jeunes/12 adultes

Commission Parcours

- Parcours : augmentation du nombre de promotion/baisse des confirmés

Organisation par Orsay avec beaucoup d'archers en formule Découverte.

2025 : organisation par MENNECY du CD campagne

- 3D/NATURE :

4 terrains avec organisateurs réguliers : Draveil/Marcoussis/Saulx/Saint Vrain

75 archers au CD Nature de Draveil

Création du CD Nature par équipe avec Draveil et CD78

CD Tir 3D Saulx 43 archers

Vote du rapport Moral

Voté à l'unanimité

116 bulletins POUR

Levée de la séance à 22.30

La Présidente

Sandrine TARDIEU



La Trésorière

Océane MARCHAND

Le Secrétaire

Alexandre CHRETIEN